
厳しかった冬もようやく終わり、一気に

春の息吹が芽生える今日この頃です。皆様

変わりなくお過ごしでしょうか？

4月1日から日本の社会も大きく変わり消

費税も8%に上がりました。このアップ3%は

すべて社会保障費に使われることとなって

いますがどの分野に配分されるかは不明で

す。病院関係者としては皆様の医療費に手

当されることを望んでいますが厳しいのが

現実です。

そんな中、医療費の改定も4月1日から実

施されました。今回はどのような改定がさ

れたか解説したいと思います。最も目立つ

ことは急性期病床の削減を目指しているこ

とです。急性期病床には当然ながら手のか

かる患者さんが多数入院します。そのため

看護師さんの配置も手厚くなっています。

いわゆる7対1看護体制といわれています。

当院でも3階病棟はこの配置となっています。

3階病棟には法律上28-29名の看護師が必要

ですが、当院ではさらに多く35-36名の看護

師が勤務しております。入院患者さんは高

齢者の方が多く手術も多いため看護師の手

がかかることは当然です。また高齢者ゆえ

認知症を合併する患者さんも多く、点滴や

体に入っている管等を抜いてしまうなど危

険を伴う行為も数多く見られます。こんな

状況のなか看護師さんの数は多ければ多い

ほど患者さんは助かりますが医療費の上昇

は避けて通れません。

しかし日本の医療費は先進28カ国中21番

目であり国力からすれば決して高くはあり

ません。更にもう一つの問題点はこの病棟

より退院する患者さんの在宅復帰率が75%以

上という基準もできたことです。在宅へ50%

以上退所させている老人保健施設以外は、

この7対1病棟から自由に入所できないこと

も決定されました。残念ながら当法人の老

健【めめめめぐぐぐぐみみみみ】の在宅復帰率は30%程度であり、

とてもこの基準はクリアできておりません。

今後、数年前に起こった医療難民という言

葉が再び叫ばれることになるかもしれませ

ん。幸いなことに、私ども法人は今年度中

に老健【【【【めめめめぐぐぐぐみみみみ】】】】の20床増床計画の許可を

頂いており、早期に着工する予定です。こ

の20床を大事に運営し、少しでも入所し易

いように対処したいと思います。

私どもは老健【めめめめぐぐぐぐみみみみ】のほか、ケアハウ

ス【ジジジジョョョョリリリリエエエエ簗簗簗簗瀬瀬瀬瀬】】】】、介護付き老人ホーム

【ななななななななかかかかままままどどどど】もグループとして運営して

おります。このような施設も有効活用し安

中市民の皆様の期待に添うように頑張って

いきたいと思います。

今年度も10人以上の新人が入職しておりま

す。しばらくは教育などご迷惑をおかけす

ると思いますが今年度も宜しくお願い致し

ます。
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いつも介護老人保健施設めぐみをご
利用いただきありがとうございます。
さて、私が支援相談員の職に就いてか
ら１年が経過いたしましたが、皆様と
お話をさせていただいている中で介護
老人保健施設という施設がどんな所か
わからないとう声が多数よせられてお
ります。そこで今回は、皆様からよく
頂くご質問にお答えさせていただきま
す。

◎ 介護老人保健施設とはどんな施設で
すか？
医師による医学的管理の下、看護や介
護、リハビリテーション、または食事
や入浴、レクリエーションを行い在宅
での生活を支援させていただく施設で
す。

◎どんなサービスがありますか？

（１）通所リハビリテーション
日帰りのサービスです。車椅子

の方でも乗降できる専用車でお迎えに
あがり食事や入浴、レクリエーション
を提供いたします。また、介護が必要
な方でも安心して外出でき交流の場と
してご利用いただけます。

（２）ショートステイ
１泊から可能な泊まりのサービ

スです。通所リハビリテーションと同
様の介護サービスを行います。また、
冠婚葬祭・農繁期・家族旅行・介護休
養等の目的でご利用いただけます。

（３）入所サービス
３ヶ月を目安にお泊りいただけ

るサービスです。上記の内容の他に病
院から退院する前にもっとリハビリを
行いたい方や夏季や冬季の間の体調管
理といった目的でご利用いただけます。

◎誰が利用できる施設ですか？

入所サービスは病状が安定していて要
介護１～５と認定された方が対象です。
ショートステイ・通所リハビリテーショ
ンは要支援の方でもご利用いただけま
す。

◎利用するにはどうすればいいですか？

ショートステイ・通所リハビリテーショ
ンに関しましては担当のケアマネージャー
さんにご相談して下さい。ケアマネー
ジャーさんがいらっしゃらない方は主
治医の先生や病院の窓口、もしくは各
市町村の担当窓口にお声がけ下さい。
入所サービスに関しましては担当のケ
アマネージャーさん、または直接施設
にお問い合わせいただいても対応させ
ていただきます。

※現在、介護にお困りの方や興味を持
たれた方がいらっしゃれば、随時対応
させていただきますのでお気軽にご連
絡ください。

介護老人保健施設 めぐみ

～よく頂くご質問について～



皆様こんにちは3月16日より看護部

長に就任いたしました佐藤明美です。

今年の冬は近年にない大雪にみまわ

れ、当院でも外来診療の縮小、老健

めぐみではデイサービスの中止など

をやむなく行いました。ご利用の皆

様には大変なご迷惑をお掛けしまし

た事を、この場を借りてお詫び申し

上げます。そして身内ごとではあり

ますが、大雪の中を徒歩で何時間も

かけて出勤した職員、連続夜勤も快

く引き受けてくれた職員の医療従事

者としての使命感に深く感謝しそん

な職員をもったことに誇りを感じて

おります。

さて桜の花も開花し、ようやく春

の気配が感じられる季節になりまし

た。今年度の看護部は看護師国家試

験合格者6名、准看護師資格試験合格

者4名、中途採用者3名准看護学生3名

を新たに迎えることができました。

私の使命は新しい看護師にきちんと

した教育を行い、一日も早く戦力と

なってもらう事だと思っております。

その為には現任看護師と協力し何を

いつまでに教えるのか、現場にあっ

た教育計画を立て実施していきます。

特に今年度は昨年度までの計画に執

着せず、新たに計画を見直し実施し

ております。今後もこれで良いとい

う考えではなく、常にもっと良くす

ることを考えていきたいと思います。

最後に、今年度は診療報酬改定の

年です。4月から消費税も上がり、ま

すます病院は厳しい時代に入りまし

た。厚生労働省は急性期病棟の再編

を掲げておりますが当院は全職員が

団結し安中地域の方の急性期医療を

守っていくつもりですので、今後も

皆様のご支援よろしくお願いいたし

ます。

新看護部長就任

看護部の本年度の

取り組みについて


